LA

## SEMAINE RELIGIEUSE

DE QUEBEC

Omnibus prodesse, obesse nemini. Utile à tous, nuisible à personne.—P. Fourier.

RÉDACTEUR

Administrateur:

ABONNEMENT

\$1.00 PAR ANNÉE.

L'ABBÉ LÉON PROVANCHER CAP-Rouge.

Avec l'autorisation de Son Eminence le Cardinal Taschereau.

Les Veillées du Presbytère.

La véritable Église de Jésus-Christ.

Rév. Carter.—Peu habitué aux discussions, et ne les aimant pas d'ailleurs, vous ne trouverez pas mauvais, j'espère, M. le Curé, que je cède la parole à mon confrère, M. Smith, qui va vous prouver plus habilement que je ne le pourrais faire moi-même, sinon que les catholiques sont dans l'erreur, du moins qu'ils ont tort de se livrer à une foule de pratiques qui les distinguent.

M. le Curé.—Vous êtes le bien venu, M. Smith, car au lieu d'une simple victoire, je me flatte d'en remporter une deuble. M. Carter dit que vous ne voulez pas prouver que les catholiques sont dans l'erreur; et moi, sans apporter tant de réserves, je veux vous prouver que les protestants sont dans l'erreur, qu'ils sont en dehors de la voie qui conduit au salnt, qu'ils sont en dehors du bercail réservé aux brebis du Christ, et par conséquent ne peuvent parvenir au salut.

Je suppose, M. Smith, que vous admettez comme M. Carter que Jésus-Christ n'a fondé qu'une Eglise, hors de laquelle il n'y a pas de salut?

Rev. Smith .- Cortainement.

M. le Curé.—Tout le problème se réduit donc à trouver quelle est la véritable Église

que Jésus Christ a fondée. Or je dis que la véritable Eglise de Jésus-Christ doit être une, sainte, catholique, et apostolique. Tous ces caractères conviennent à l'Église catholique Romaine, et ne peuvent convenir à aucune autre.

L'Église est une, parce que Jésus-Christ n'en a établi qu'une; "Sur ce rocher je bâtirai mon Église," et non mes églises (S. Mathieu XVI, 18). "Celui qui n'écoute pas l'Eglise" (S. Mathieu XVIII, 17). "Il y aura un bercail et un pasteur" (S. Jean X, 16. Or l'église Romaine est une dans sa foi, dans ses dogmes, dans sa hiérarchie. L'église protestante ne peut se dire une, puisque chez vous chacun est maître de se faire un symbole à sa guise, et qu'il y a presque autant de croyances que de congrégations.

Rév. Smith.—Mais c'est le Christ qui est l'église, et toutes les différentes dénominations ne sont que des branches partant du même trone, le Christ.

M. le Curé.—Arrêtez; nous n'y sommes pas. L'Eglise n'est pas un mythe, une fiction; l'Eglise doit être visible. Jésus-Christ a dit: "Si quelqu'un de vos frères a péché contre vous .......dites-le à l'Eglise" (£t Mathieu XVIII, 17). Or, à qui faudrait-il s'adresser, si l'Eglise n'était pas visible dans ses chefs? si Jésus Christ était luimême l'Eglise, comme vous le prétendez?